
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  前回（5 月 30日）の報告 
 
１．ビジター紹介 

なし 
 

２．会長の時間 

今日は 5 月最後の例会です。令和元年となって 1 カ月が過ぎました。 
そして私がロータリークラブ尼崎南の会長を受け賜わり、残すところ 1カ月に迫りました。 
5 月 26日の日曜日、家族旅行として、京都、太秦映画村、渡月橋畔の嵐山辨慶での会食、舞妓さん、 
芸子さんとのお遊びも堪能されましたでしょうか。亀岡までのトロッコ列車の車窓からの樹木が 
なぎ倒されている様子皆さんと一緒に共に目撃しました。昨年、1 昨年の台風の被害がほとんど 
そのままになっていたところなど、当時の報道で目にしましたが、復興するのに、多くの時間と 
多大の費用が掛かるということです。 
改めて、自然災害の脅威を感じました。 
さて、前回、共に想いあうという「共想」についてお話させていただきました。 
そこでは「ともに新しく創る」もう一つの「共創」という言葉を並べて使いました。 
共創とは「ともに新しく創る」という意味です。 
1 年前に、正確には、2年前の 11月末に会長方針を発表しなければという川岸幹事からの要請を受けて、 
新しい人間関係を創造的に構築し、RCの会員間の交流の活性化、そして社会奉仕活動への新しい貢献に 
取り組んでいくという私の会長方針を涵養という言葉を使って、まとめたのですが、遅きに失した感も 
しますが、マネジメントということについて考えてみました。初心に還りお話しさせていただきたいと 
思います。 
マネジメントという言葉は一般には「経営」という日本語が充てられています。私が大学に在学し 
社会に出てからの 1965年から 1970年は高度経済成長期の「いざなぎ景気」の真っただ中でした。 
そして「経営学」「経営分析」「企業経営あるいは会社経営」「経営者」などなど、経営という言葉の 
ついた専門書や入門書・ハウツウー本などが続々として出版される経営学ブームの中にありました。 
あまりの経営関係書の出版や議論が百出する中で「マネジメント・ジャングル」などという言葉も 
生まれました。 
私はマネジメントという用語は「企業経営」の分野で使われる経済用語として理解していましたが、 
最近ではさまざまな団体や組織の「組織管理・運営」における統率・管理・計画・実施にかかわる 
言葉となっています。家庭や家計のマネジメント、学校のクラスや学習のマネジメント、 
クラブ活動のマネジメント、劇場や催し物 CODE の大観客のマネジメント、同窓会のマネジメント、 
ボランティアのマネジメント等々、いたるところでマネジメントという言葉が使われ、マネジメントの 
必要性や知識・ノウハウなどが重要視されてきています。 
皆様もよくご存知の没後 10 年を超えた「ピーターF・ドラッガー」は「マネジメントの父」として 
知られていますが、チームをまとめて目標を達成する「マネジメント」という概念を構築し 
「どんなチームであろうと、メンバーをまとめあげ、必ずゴールにたどり着く。そのために必要となる、 
組織を動かし、人を動かすための方法を教えてくれる導き手」と評価されています。 
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「 来年度の方針 」 

 

黒田佳治 次年度会長 
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「 クラブアッセンブリー 」 

 



ロータリークラブの会長としての、事前教育の制度として、『ペッツ』というのがあります。 
黒田エレクト 次期会長も今年の 2 月ごろに、1日缶詰め状態で、ロータリークラブの会長としての心得等、 
講習を受けられたと思います。 
実は、私も昨年 2月に、加古川で、『ペッツ』の時に、矢野ガバナーから、「ピーターF・ドラッガー」の話を 
お聞かせ頂いたのですが、もっと早く「ピーターF・ドラッガー」の話を皆さんにお伝えすれば良かったと 
思っております。 
今更ながら、矢野ガバナーの素晴らしい見識と実行力に尊敬の念を強くしている次第です。 
 
先週の土曜日、加古川平成 RC の創立 30周年式典に、福田ガバナー補佐と川岸幹事と 3人で参加してまいりました。 
記念事業公演として、大類隼人という方の公演を拝聴してまいりました。 
この方は、もともと兵庫医科大学出身の外科医、救急医だったということですが、10数年前に、加古川平成 RC の 
グローバル補助金事業として、イギリスに留学させていただいたそうです。それから、バングラデイッシュとか、 
ハイチとかいわゆる発展途上国の貧困と向き合い、救急医療士として、懸命に働いていた時に、個人の力の限界を 
さとり、マネジメントの必要性を、心から感じ、認定 NPO法人『FUTURE CODE』をたちあげ、看護師の教育、 
病院の建設等、活動をつづけられていらっしゃる方です。 
加古川平成 RCのグローバル補助金事業が、未来に続く、成果として、花を咲かせている事がとても嬉しく、 
更にここから新しい種を大類隼人という方がしっかりと育てていってほしいと、そして、益々のご活躍を 
見守りたいと感動したしだいです。 
さて、 
この「マネジメントの父」と呼ばれるピーター・F・ドラッカーが、晩年、熱心に取り組んだのは NPO の経営で、 
80 歳になって『非営利組織の経営』(Managing the Nonprofit Organization, 1990)を著し、積極的に 
「非営利組織の経営」を支援しました。非営利組織(Nonprofit Organization: NPO)は、「営利を目的としない組織」 
を指すが、ドラッカーは NPO の経営に関して、「マネジメントは企業のためだけのものではない。 
あらゆる組織で使えるものであり、使わなければならないものである」と述べられています。 
また、「会社どっぷり」の生活など推奨せず、「充実した人生を送る人は 2 つ以上の世界を持っている」と主張、 
ひとつは本業としての会社の世界、そしてもうひとつは NPO(非営利組織)の世界にかかわることを勧めました。 
『NPO は、組織の価値観・哲学ともいえるミッションを活動の核に据え、あるべき姿を目指して社会や人間を変革 
する機関』であり『ミッションに共感して協働する仲間とのコミュニティがそこにある。NPO 活動に参加すると、 
多様な人との交流で、自分の属する世界とは異なる世界観に触れることができる。それが自分の人生観にも大きく 
影響を与えてくれるのである』 
 
ドラッカーは、NPO の自己評価のために 5 つの質問を投げかけています。 
『われわれの使命は何か? 

われわれの顧客は誰か? 
顧客は何を価値あるものと考えるか? 
われわれの成果は何か? 
われわれの計画は何か?』 

 
なかでも、成果については「NPO などの非営利組織の成果は常に組織の外にある」と述べ、ミッション達成に 
向け、何が価値あることかを判断し、成果を得るために、資源を集中させることの必要性を説いています。 
「確かに、企業における売上や利益のように誰もが理解しやすい共通の物差しはない。しかしながら、事業の 
対象である個人や地域が何に価値を置いているのか、どのような生活上の課題を抱えているのかという実態を 
把握したうえで、ニーズや欲求を満足させるような事業を展開していく、という一連のプロセスは本質的には 
企業と同じだ。顧客満足の追求は、成果の定義が難しい NPOにこそ必要な視点だろう」 
「私は共創の時代には「co-creation management=共創マネジメント」がキーになると思います。」 
それぞれ異なった分野で個性や技能に基づいて活動されているところから、それぞれが持つ得意な技能や資産や 
人的なネットワークを活用し同じ場で共通目標を設定し共同で革新を進めていくという新しい関係形成の中から 
新しく創出していく活動を起こすマネジメント力です。 
矢野ガバナーが、御指摘されたように、 
ドラッガーが指摘した 5つの質問を原点として、私たちの尼崎南 RCをより成長・前進していけるように、 
これからの尼崎南 RC のマネジメント力を高めていくことができればと思っています。 
黒田会長エレクトにも、引き継ぎ事項として、お伝えしたいと思っております。 
 

３．幹事報告 

〇先週 24日のファイヤーサイドミーティングと、26日の京都への小旅行に皆さんご参加頂き 
ありがとうございました。6 月 6 日もファイヤーサイドミーティングがございますので、 
ご参加をよろしくお願い致します。 

〇来月第 2週と第 3週にクラブアッセンブリーがございます。 
実績報告の締日が 5月末日となっておりますのでご提出をお願い致します。 

〇最終例会の案内を FAXさせていただいております。OSK大阪歌劇団をお招きして華やかな最終例会にしたい 
と思っております。ふるってご参加をお願い致します。 

〇次年度の事業計画を今月末までにご提出をお願い致します。 
 



４．委員会報告 

なし 
 

５．同好会報告 

なし 
 

６．出席報告 

会 員 数 
38 名 出席対象者数 34名 出席者数 18名 欠席者数 16 名 
出席率 52.94％ 前々会補正 88.24％ 

本 日 の 欠 席 
藤川、東本、波多、川口、近藤、黒田（佳）、中田、西藤、越智、六島、 
芝、山中、與那嶺、堀田、黒田（俊）、佐々木、安田、西原、宮﨑、染谷、各会員 

メ ー キ ャ ッ プ 黒田（佳）、西藤、越智、六島、芝、與那嶺、各会員 

 
７．6月のロータリーレート 1 ドル＝110円 

 
８．スピーチ 

「 自己紹介 」 
本田 会員 

 
＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊ドイツ・ハンブルグでの国際大会出席のため明日とりあえずフランス・パリに向けて出発します。 
来週の水曜日に帰ってきます。家内同伴です。楽しい御報告が出来ればと思っていますが、 
とても心配です。 ···································································· 山本（澄）会員 

＊小旅行いけずに残念でした。 
山本会長、ドイツ大会楽しんできて下さい。 ·············································· 平 井 会 員 

 
＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊5月 26日、家族旅行とても楽しい時間でした。島谷委員長のおかげです。 
ありがとうございました。 ······························································ 山本（澄）会員 

＊第 1回ファイヤーサイドミーティングご参加ありがとうございました。 
島谷委員長、平川副委員長京都小旅行お世話になりました。 ······························· 川 岸 会 員 

＊小旅行いけずに残念でした。 ·························································· 平 井 会 員 
＊親睦委員会の皆様、京都家族旅行はとても楽しい一日でした。 
ありがとうございました。お世話になりました。 ············································· 釜 田 会 員 

＊福田さん、いつもたくさんの写真をありがとうございます。 
妹達の分までありがとうございます。 ···················································· 釜 田 会 員 

＊家族小旅行、楽しい企画でしたネ！島谷親睦委員長他委員の皆様ありがとうございました。 
又、楽しい企画を楽しみにしています。家内もよろこんでいましいた。 ·························· 山本（正）会員 

＊先週末から所用にて 4日間灼熱の札幌に行っていました。日焼けしました。 ···················· 久 木 元 会 員 
＊親睦旅行欠席、すいませんでした。····················································· 小 島 会 員 
＊5/26家族小旅行に参加の皆様、ありがとうございました。 
天気にも恵まれ楽しい一日でしたネ！ ·················································· 島 谷 会 員 

＊島谷さん、みなさん、家族旅行の手配ありがとうございました。 
とらとら 楽しかったです。 ···························································· 吉 田 会 員 

＊阿倍野防災センター完全リニューアル完了！また娘、愛々（ララ）と言ってきます！！ 
でも今週の土曜日は、ソラカケルに予約しています ········································ 平 川 会 員 

＊本日は小生の下手くそな卓話を聞いて頂く事、申し訳ございません。 
退屈されませんよう頑張ります。 ························································ 本 田 会 員 

 
 


